

# キラ 輝っと さきベ

崎辺地区自治協議会だより

No.36 発行日：R2. 3.19

3月

令和元年度の事業も今回の「防災訓練」で終了し、3月の理事会で次年度の準備に取りかかる予定でしたが、新型コロナウイルス感染症の影響で会議の開催を延期せざるを得なくなりました。次年度の活動が遅れることも予想されますが、自治協活動のなお一層の充実に努めていきたいと考えていますので次年度もよろしくお願いいたします。

事務局：崎辺地区公民館内  
場所：佐世保市十郎新町3番7号  
☎：(0956) 27 - 2170  
E-mail：[sakibe-ziti@tvs12.jp](mailto:sakibe-ziti@tvs12.jp)

めざそう！ 緑と海に囲まれた  
美しいまち 輝っと「さきベ」

## 安全・安心な“地域づくり”のために「防災訓練」で学びました！



令和2年2月16日(日)、佐世保市防災危機管理局の方の支援や指導を受け、「崎辺地区防災訓練」を実施しました。当日は、5ヶ町の方々と佐世保市消防局・防災危機管理局及び消防団11分団の方々、100名を超える参加となり、防災についてさまざまなことを学びました。

初めに、防災危機管理局の松村さんからDVDを使って「防災に関する講話」を聞き、さまざまな災害に対応する時の心構えや自分や家族の命を守るためにすべきこと、警報レベルの内容などについて学びました。

講話の後、参加者を3グループに分け、防災体験研修を行いました。内容は次の通りです。

講話の後、参加者を3グループに分け、防災体験研修を行いました。内容は次の通りです。

### ① 負傷者を運ぶ時の「簡易担架の作り方」、AEDを使った「救急救命の方法」



### ② 通信指令室の方々に指導していただいた「119番通報体験訓練」



③ 水消火器を使った「消火訓練」、※「煙体験」は雨天のため実施できませんでした。



最後に、訓練の総括として、防災危機管理局の中尾局長から訓練の評価と防災意識の大切さについての話があり、防災訓練を終えました。事業目的を十分に達成することができた有意義な時間となりました。アンケートから参加者の方の感想を紹介します。

- ◆ 防災行政無線の放送を屋内で聞くことができる機器は、一人暮らしの高齢者等が利用できたらいいと思います。
- ◆ 救命の心臓マッサージなどが身近にできてよかった。119番は、ゆっくりと答えることもわかった。
- ◆ 「いざ」という時のための日頃の認識確認ができました。若い世代の方の参加が少なかったのが残念でした。
- ◆ もう少し、AEDの使い方重点をおいて説明してほしい。
- ◆ すごく勉強になりました。また、機会がありましたら実現してほしいです。
- ◆ 本日は、あいにくの雨で煙体験ができなかったのが残念でした。



**【防災訓練アンケート結果】から（回答者数 59名）**

**Q1 家庭や地域で防災に関する話し合いをしたことがありますか？**

- ①【ある】68% ②【ない】27% ③【無回答】5%

**Q2 日頃、防災に関する情報(気象情報等)を何で確認していますか？(複数選択可)**

- ①【テレビ】55名 ②【ラジオ】6名 ③【インターネット】12名  
④【防災に関するメールサービス】6名 ⑤【防災無線】13名 ⑥【その他】0名

**Q3 避難準備・高齢者避難開始、避難勧告、避難指示の意味を理解されていますか？**

- ①【理解している】29% ②【だいたい理解している】58% ③【分からない】8% ④【無回答】5%

**Q4 今年度から気象庁が導入した災害発生の危険度と、取るべき避難行動を理解するための情報である「5段階の意味」を理解されていますか？**

- ①【理解している】19% ②【だいたい理解している】58% ③【分からない】17% ④【無回答】6%

**Q5 家族で非常時の持出品を準備していますか？**

- ①【している】27% ②【していない】49% ③【今後準備したい】22% ④【無回答】2%

**Q6 防災行政無線の放送を屋内で聞くことができる機器があれば利用しますか？**

- ①【利用する】59% ②【利用しない】12% ③【分からない】29%



**Q7 今後も今回のような訓練があれば参加したいと思いますか？**

- ①【ぜひ参加したい】49% ②【日程があえば参加したい】44% ③【参加しない】2% ④【その他】5%

※ 皆さんも「いざ！という時のため」に、家族で・ご近所の方と・町内会の皆さんと防災に関して話し合う機会を設け、日頃から心の準備に努めておきましょう。